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Формирование теоретико-правовой основы 
построения системы нормативного правового 
регулирования, определяющей процедуру 
реализации программ высшего образования 
на уровне магистратуры в Российской Федерации*

Васильев С.А., Зенин С.С.**

Цель. Трансформация современной системы образования предполагает развитие общества в части оптимизации про-
изводственных, социальных, политических и культурных процессов. Исходя из этого, очевидна необходимость дальнейшей 
трансформации как минимум одного из уровней образования. В этой связи авторами данной статьи была рассмотрена рос-
сийская магистратура в качестве системы, требующей своего совершенствования. Методология: при подготовки данной 
статьи использовались методы экспертных оценок, анализа, дедукции, сравнительно-правовой и документальный методы. 
Выводы. В данной статье осуществлена попытка сформулировать отдельные предложения по совершенствованию магистра-
туры в условиях действующего нормативного правового регулирования. Предлагаются некоторые изменения в юридические 
акты, способствующие постепенной интеграции магистратуры в систему государственной аттестации научных и научно-пе-
дагогических работников путем применения в перспективе в отношении данного уровня образования номенклатуры научных 
специальностей, по которым присуждаются ученые степени. Научная и практическая значимость. Отдельные подходы к 
реализации программ магистратуры имеют определенную научную ценность для исследований в сфере организации науки 
и образования. Реализация же высказанных предложений на практике потенциально способна вывести отечественную маги-
стратуру на принципиально новый качественный уровень.
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Establishment of the Theoretical and Legal Basis for Building a Statutory 
Regulation System Defining the Procedure for Higher Education Program 
Implementation on Master’s Degree Level in the Russian Federation***

Vasilyev S.A., Zenin S.S.****

Purpose. The transformation of the modern education system presupposes the development of society in the part of optimizing 
production, social, political and cultural processes. On this basis, the need for further transformation of at least one of the levels of 
education is evident. In this connection, the authors of this article considered the Russian magistracy as the system most requiring its 
improvement. Methodology: in the preparation of this article, methods of expert evaluation, analysis, deduction, comparative legal 
and documentary methods were used. Results. In this article, an attempt is made to formulate separate proposals for the improve-
ment of the magistracy in the current regulatory legal regulation. Some changes are proposed to legal acts that promote the gradual 
integration of the magistracy into the system of state certifi cation of scientifi c and scientifi c and pedagogical workers by applying in the 
future in respect to this level of education the nomenclature of scientifi c specialties for which academic degrees are awarded. Scien-
tifi c and practical signifi cance. Separate approaches to the implementation of master’s programs have a certain scientifi c value for 
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research in the fi eld of science and education. Realization of the same proposals in practice is potentially capable of bringing the na-
tional master’s program to a fundamentally new level of quality.
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